

# Alianza Antofagasta lanza segunda versión del nuevo programa de Universidad Social

**APORTE.** *Iniciativa desarrollada en colaboración con la UA, UST y AIEP busca entregar herramientas a dirigentes sociales para la formulación de proyectos y luego postular a financiamiento.*

Constanza Caldera Pfeiffer  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

“**N**uestro trabajo es social, el cual hacemos de forma voluntaria, pero a veces fallamos en la parte educacional, porque no tenemos las herramientas ni competencias necesarias para poder llegar a las comunidades y hacer un mejor trabajo dirigido a ellos, y estas instancias que se dan permiten atacar esas falencias educativas, y así desarrollar proyectos a futuro, en beneficio de las comunidades en general”.

Con estas palabras, Marco Lizama, presidente de Fundación Cenal, destaca la importancia del programa Universidad Social, una iniciativa impulsada por Alianza Antofagasta desarrollada en conjunto con la UA, UST y AIEP, cuya segunda versión fue lanzada ayer en el auditorio de El Mercurio de Antofagasta.

Lizama, quien es uno de los egresados de la primera etapa de esta iniciativa, destaca que a través de este programa pudo adquirir herramientas y capacidades para el desarrollo de proyectos sociales. “Si se hace un buen trabajo, se puede llevar el proyecto a la parte privada para postular a financiamiento, entonces igual tiene una gran envergadura. No está solamente dedicada a la parte pública, sino que también a la privada, y eso beneficioso para las comunidades en general”, destaca el dirigente vecinal.



EL LANZAMIENTO DE LA SEGUNDA VERSIÓN DEL PROGRAMA UNIVERSIDAD SOCIAL SE REALIZÓ AYER EN EL MERCURIO DE ANTOFAGASTA.

## UNIVERSIDAD SOCIAL

La iniciativa de Universidad Social partió con una etapa diagnóstica para recoger las necesidades de los dirigentes sociales, en la cual participaron más de 30 organizaciones, y a partir de eso, se desarrolló un trabajo de cocreación y colaboración en las que se sumaron las tres casas de estudios, las cuales están encargadas de impartir los cursos.

En su primera etapa, 18 dirigentes sociales egresaron, en su segunda versión beneficiarán a cerca de 30 personas, mientras que en una tercera fase de escalamiento, que se proyecta desarrollar el próximo año, esperan llegar a 600 personas de las nueve comunas de la región.

La cofundadora de Alianza Antofagasta, Esther Croudo, destacó el aporte Universidad

“Los dirigentes sociales sí tienen habilidades blandas, pero carecen de herramientas técnicas, y esas son las que entregamos en 120 horas de estudio”.

**Esther Croudo**  
 Cofundadora Alianza Antofagasta

Social, cuyo proyecto busca generar integración social, por esta razón, participan distintos actores del ecosistema: empresas, medios de comunicación, universidades, emprendedores y organizaciones sociales.

“Nos hemos dado cuenta que en las sociedades industrializadas, la cohesión social está al debe. Entonces, en la medida que nosotros nos juntamos y colaboremos hacien-

“Estas instancias permiten atacar las falencias educativas, y así desarrollar proyectos a futuro en beneficio de las comunidades en general”.

**Marco Lizama**  
 Presidente Fundación Cenal

do algo, en este caso la Universidad Social, propende hacia a la cohesión y no hacia la exclusión”, destacó.

Croudo agrega que “nos hemos damos cuenta que hay fondos públicos y privados importantes e interesantes, que muchas veces no se están ganando las organizaciones sociales por distintos motivos, principalmente, por temas de formulación y gestión de pro-

yectos, o sea áreas duras, entonces no podemos seguir enseñando habilidades blandas. Los dirigentes sociales sí tienen habilidades blandas, pero carecen de herramientas técnicas, y esas son las que entregamos en 120 horas de estudio, que no es menor, en ramos como matriz de marco lógico, evaluación de proyectos, control interno, entre otros anexos”.

## UNIVERSIDADES

El rector de la UA, Marcos Cikutovic destacó el aporte de este programa. “Esta fue una tremenda iniciativa, que ya tiene algunos años. Los objetivos que se buscan son en primer lugar seguir fortaleciéndola porque hay ya hay 18 egresados del programa, en consecuencia funcionó, independientemente de seguir con las actividades creo

que estas pueden irse mejorando incluso porque ha ido aprendiendo. Tenemos tres casas de estudios superiores involucradas, todavía está la posibilidad que se involucren las dos restantes, entonces todo esto aporta una sinergia, y un valor adicional que hay que seguir cimentando”, indicó.

El rector de la UST, Exequiel Ramírez, destacó el aporte de este programa en beneficio de los dirigentes sociales.

“Los dirigentes sociales tienen muchas ganas y necesidades, y adicionalmente hay muchos fondos disponibles, pero hay que cumplir ciertos requisitos de postulación, entonces lo que viene a llenar este programa formativo es instalar esas capacidades y ojalá poderlos acompañar de tal forma que se traduzca en proyectos adjudicados e implementados que mejoren la calidad de vida”, indicó.

La directora de AIEP sede Antofagasta, Luz Hun, destacó el aporte de este programa.

“Estamos felices y orgullosos de ser parte de esta nueva versión del proyecto Universidad Social, que es un proyecto que nace el año 2023 convocado por Alianza Antofagasta que busca contribuir al desarrollo de la región en distintas áreas, pero sobre todo en articulamos y trabajar en proyectos compartidos que permitan ir disminuyendo algunas brechas, y el proyecto Universidad Social busca que podamos fortalecer el proceso formativo de los dirigentes sociales para que puedan postular a proyectos y mejorar sus entornos”, indicó. es